

EL PUEBLO

Organo de la coalición republicano-socialista de Tortosa

AÑO XI

Suscripción: Tortosa, un mes 0'50 ptas.
Fuera, un trimestre 1'50 id.

TORTOSA 10 DE JUNIO DE 1911

Redacción y Administración:
Calle Obispo Aznar, —n.º 10.

N.º 946

EL JESUS REPUBLICANO

INAUGURACION DE UN CENTRO

Donde solo se oían las campanas y los cantos de las procesiones, oyóse el domingo "La Marsellesa,"

Por las calles por donde antes solo paseaban jesuitas y carlistas, el domingo pasearon centenares de republicanos.

Un Centro Republicano en el Jesús era para nosotros una necesidad; era la necesidad de tener en el Jesús una casa nuestra para poder reunirnos, para poder hablar. Pero esta necesidad convertíase en sueño, cuando pensábamos en ella. ¿Quién podía creer que en el Jesús, en el Jesús de los malos jesuitas, podía levantarse un Centro Republicano? Nadie; ni siquiera los más optimistas.

...Y sin embargo el Centro ya está, fuerte, organizado, ahito de vida. El Centro ya está destacándose como una promesa de convicciones futuras en las que se unirán todos los vecinos honrados del barrio esclavo. El Centro ya está retador como un desafío en las afueras de la ciudad, en un local espacioso, ofreciendo un cobijo de libertad a los que creían que el Jesús de hoy era aún por vergüenza para todos —el Jesús de ayer.

No hemos de desear ánimo y vigor y esperanza a los nuevos luchadores: están forjados ya en la lucha. No hemos de señalarles los pasos que han de seguir

por el camino del tiempo: ellos que han andado por la adversidad sabrán dejar los pies en firme. No hemos de indicarles cuales son sus enemigos; los conocen más que nosotros porque los ven todos los días, porque saben todos sus crímenes políticos, todas sus trapacerías, para evitar el reparto y burlar el pago de las cédulas, porque saben que son los que mejor comen y los que menos trabajan.

Hemos de desearles solo constancia y fe en los ideales republicanos: ellos son los únicos que redimirán a España si todos los hombres ponemos en defenderlos y en sostenerlos la más alta y más noble firmeza de nuestra voluntad.

Salud, soldados vencedores del Jesús!

EL ACTO

A las tres y media de la tarde salimos de Tortosa distintas representaciones del Centro Radical, de la Agrupación Socialista, del Centro Autonomista y de la Juventud Revolucionaria. Al llegar al Jesús nos esperaba una

nutridísima comisión de republicanos y una banda de música, que tocando la *Marsellesa*, nos acompañó hasta el local del Centro. Todo el Jesús — el Jesús liberal y el Jesús católico — presentó nuestro paso.

Al llegar al Centro, el local estaba ya atestado: infinidad de correligionarios, entre los que había comisiones del Regués y de Roquetas, esperaban la llegada de los oradores.

Comenzó los discursos nuestro querido amigo, el batallador republicano D. Ramón Poy, quien en breve parlamento anunció la solemnidad del acto. Siguió en el uso de la palabra nuestro estimado correligionario D. Rafael Alemany, quien en nombre del partido radical; ofreció a los republicanos del Jesús, su cooperación entusiasta y decidida, recomendándoles gran perseverancia en la labor de libertad que se habían impuesto.

Al levantarse Marcelino Domingo estalló una larga ovación. Nuestro compañero comenzó relatando toda la labor de los republicanos en el Jesús desde el

día en que Manaut fué apedreado por unas mujeres pagadas por los jesuitas, hasta hoy que los republicanos pueden pasear tranquilamente, hablar valientemente y sentir como les acompaña el entusiasmo popular y como *La Marsellesa*, se impone en las calles donde antes solo se oían salmodias, pisadas de jesuitas y viejos consejos.

Indica luego Marcelino Domingo, todos los enemigos que se pondrían frente al Centro, procurando desacreditarlo y destruirlo: de las bajezas de que se valdrán, de las traiciones que irán cometiendo, de los resortes que tocarán. Contra todo ello recomendó constancia y aquella nobilísima virtud que estimen más la libertad que la vida.

Fustigó la labor de Canalejas, diciendo que aun con el impuesto de consumos y con el servicio obligatorio no satisface los principios de la democracia ni los intereses del pueblo, pues en sus proyectos respeta todos los privilegios de los ricos dejándoles con sus latifundios de donde podría extraerse el valor de cien

Impuestos como los de consumos.

Trazó un paralelo entre la miseria económica de España en los siglos XVI y XVII y la de hoy en que la mayor parte de la riqueza la poseen los nobles, como el conde de Romanones, y los conventos, como el de Jesús, donde se recluyen gente inculta y holgazana, que huyen del trabajo y de las miserias de la vida, para buscar medios de enriquecerse en la ignorancia de los poderosos y en el lecho de los moribundos.

Sed fuertes, sed constantes y la república, como una madre buena nos libertará á todos, terminó diciendo entre ovaciones del rante nuestro compañero

Marcelino Domingo.

Enseguida la música volvió á tocar la *Marsellesa* y á los mismos acordes acompañaron á los republicanos por todas las calles del Jesús.

¡Viva el Jesús republicano, gritaban con todo el alma centenares de voces....

Y el Jesús republicano vivía. Y en el Jesús republicano quedaba una casa abierta para recibir á todos los hombres de buena voluntad; quedaba un castillo para combatir á los ignorantes y á los malvados, á los que han hecho de la administración un latrocinio y á los que han convertido la religión en una vergüenza mercenaria.

prestar, para sujetar de pies y manos á los obreros, tenemos como armas de defensa, la unión y solidaridad.

Estos medios preservativos, si bien se sienten en apariencia, no dan señales de vida en toda la provincia de Tarragona, y digo que no dan señales de vida, (y perdónese lo violento de la frase) porque se ha publicado recientemente una estadística, en la que detalla minuciosamente, que en esta provincia no cuenta con afiliados "La Unión General de Trabajadores," cosa que los obreros organizados, debemos tener como una afrenta.

Tanto en Tarragona, como en Tortosa y otros puestos de la región, hay sociedades de resistencia, que debido á la impassividad de sus miembros más entusiastas y conscientes, se han echo fuertes, han adquirido una fuerza moral y material que hasta los mismos burgueses, véanse obligados á reconocer.

Dichas colectividades, podrán entre sus afiliados practicar la unión y solidaridad, más salvo algunas excepciones, este apoyo no sale de su límite, no se aleja de la intimidad de un solo organismo local, pues tenemos de ello auténticas pruebas, que las podríamos hacer resaltar aquí, pero no es esta la ocasión propicia.

El maestro Carlos Marx, con la autoridad que le caracterizaba dijo: "proletarios de todos los países uníos;" y á eso voy yo.

Hoy "La Unión General de Trabajadores," es el organismo más grande, más fuerte y más disciplinado que existe en España; su fin, es luchar en el terreno económico, y recabar de los gobiernos leyes que nos beneficien como accidentes de trabajo, descanso dominical etc., es decir, alcanzar aquellas mejoras, para aligerar la vida del proletariado, hasta acabar con el derecho á la propiedad privada, y la inícuca explotación del hombre por el hombre.

Este organismo cuida bien, de llevar paralelamente, la unión y la solidaridad entre todos sus afiliados, para que en las huelgas parciales, que han de fecundar aquellas mejoras de más próximo alcance al obrero, pueda éste sostenerla contra la burguesía con probabilidades de triunfo. Y de este modo, estando todos unidos, no existiendo ninguna línea divisoria, no estando divorciadas las colectividades unas de otras, es como se adquiere más pronto el conocimiento de la necesidad que del apoyo colectivo de todos los obreros de España necesitan aquellos compañeros que sostengan alguna lucha. Y lo mismo sucede si por culpa de malos gobiernos, ó por la tiranía extremada del capitalismo, precisa la fuerza de la unión de todos para acudir á la huelga general.

¿Habéis pensado bien compañeros organizados de Tortosa, la trascendencia que alcanza el ingresar en "La Unión General de Trabajadores," ¿no miráis con optimismo, que tenemos un deber de acercarnos, al obrero consciente, organizado, que lucha en ambos mundos por la redención de la humanidad. Sabed que la "Unión General," es una sección española, de la Internacional Sindicalista, y para mostrarlo, no basta más que recordar la huelga de los mineros de Bilbao, que recibieron miles de pesetas de toda Europa, y lo propio sucede ahora con la huelga que viene sosteniendo la "Sociedad de Albañiles el Trabajo," de Madrid.

¿Porqué pues debemos nosotros estar retraídos de la "Unión General,"

A laborar en este sentido, á hacer que las colectividades de Tortosa, ingresen en la "Unión," para sostener buenas relaciones con todos los oprimidos y desheredados, y de este modo encauzando por la verdadera senda á nuestras colectividades, adquirimos

una fuerza moral y material, indestructible que hará temblar á nuestros burgueses, que hará que cuando formulémos alguna demanda á nuestros dominantes tengamos la convicción que el triunfo ha de ser nuestro.

Compañeros de Tortosa miremos hacia adelante y encontraremos á la "Unión General," como nuestro baluarte de defensa.

E. Santiago.

LO SINYÓ DUARDET Y SUS AMIGUITOS

Diario de Tortosa, órgano de los caciques de los muñidores electorales, arlequín de los curas y los demócratas del rey, amparador del embrollo del Matadero, defensor de la administración municipal, encubridor de los jesuitas que defraudan á la Hacienda, compañero inseparable del odioso impuesto de consumos, el que se doblega lo mismo ante el Obispo que ante Canalejas, se ha llamado querido amigo del *sinjó Duardet*.

Los Debates inspirado por Monner, el del 16 de Abril, administrador de las cuentas de la riada, el anticlerical con escapulario, el que se aprovechó del acta de Pauls, fiel devoto de los sofismas de la plutocracia, el que baila al son que tocan, en todos tiempos y ocasiones, se ha llamado querido amigo del *sinjó Duardet*.

El Tiempo adalid de los que tienen amigos en la calle de la Paloma, confidente de Maura y Cierva que mataron á cinco ciudadanos en Barcelona, los causantes de las víctimas del barranco del Lobo, los de la represión, los que deshonraron á España en Julio de 1909, los del negocio de la caudra, los estafadores del Monte de Piedad, Vasco Castellana etc, los del contagio con la inquisición del Santo Oficio, los que tan inicua mente explotan al obrero, se ha llamado querido amigo del *sinjó Duardet*.

El Restaurador, socio de número de las ordas carlistas compuestas de incendiarios, bandoleros, ladrones, violadores de mujeres y niños, saqueadores; asaltadores de pueblos, asesinos por la espalda como en San Feliu, encubridor del lodo, la inmundicia é inmoralidad de los conventos, espectador plausible, del ametrallamiento del pueblo por jesuitas, bandidos y miserables, peregrino de las santas jergas, se ha llamado querido amigo del *sinjó Duardet*.

Los canallas, los arbitristas, los libertinos, los cursis, los ridículos, los antipornográficos, causantes de la mar de adulterios, los necios, los estropajosos, se han llamado queridos amigos del *sinjó Duardet*.

¿Que tal la compañía?

Los comentarios por el lector.

MARXINO.

DESDE LA GENIA

Felicitación

Reunido el partido republicano de Génia, acordó felicitar á D. Marcelino Domingo por su heroico, hermoso y humanitario artículo titulado "Los Caveros," publicado en "La Públidat," de Barcelona, y reproducido en el semanario EL PUEBLO.

Las palabras redentoras de nuestro querido maestro, han penetrado como gota de dulce bálsamo en el alma de toda persona bien nacida: han exasperado el ánimo de toda esa alange de hipócritas, cuyo objeto es impedir que la antorcha de la civilización ilumine la inteligencia del ser humano, pa-

«Los caveros» en los tribunales

El lunes celebróse el juicio de conciliación entre nuestro compañero Marcelino Domingo y Eduardo Albacar.

Marcelino Domingo dijo que no podía retirar ni una palabra de lo escrito en «La Publicidad» y que la conducta política del señor Albacar no la podía juzgar de otra manera que en los términos que lo hizo en su artículo.

Desde luego no hubo avenencia.

LA AVIACIÓN

El problema de la aviación continúa preocupando con febril entusiasmo el espíritu de muchos hombres ingeniosos, ávidos de llegar lo más breve posible á su resolución definitiva, que tal vez no está todavía muy próxima á pesar de los gigantescos esfuerzos para ello emprendidos.

Y es sobre todo en algunas de las grandes potencias de Europa y América que este movimiento absorbe las atenciones generales, incluyendo en primer lugar los poderes públicos. ¿Que significa esto? La respuesta no es difícil. La aviación aérea es de una tal magnitud y una importancia tan grande para los destinos de la humanidad, que no nos admira la efervescencia que á este propósito se observa en los países más progresivos y poderosos.

En presencia del considerable aumento que están tomando en todas partes las poblaciones urbanas, la aviación aérea facilitaría en parte, el tránsito en las calles de las ciudades, hoy ya tan difícil y peligroso, no obstante los recursos de los metropolitanos ó caminos de hierro debajo el suelo.

Desgraciadamente, el problema no es considerado solo en este único aspecto, sino que se piensa y se lucha para transformar el nuevo invento en máquina de guerra, mucho más destructora que cualquiera de las existentes. Una banda de aviadores, parando sobre cualquier sitio, por más inexpugnable y fuerte que sea, produciría desde lo alto, sin riesgo inminente, el más funesto aniquilamiento destruyéndolo todo como si fuese una tempestad infernal. Y es por eso que la Francia, la Inglaterra y la Alemania, trabajan con la máxima energía para ser los primeros en estar preparados para el dominio de los aires, que será por consiguiente el dominio de la tierra.

La Francia es quien más activa-

mente se empeña en este sentido, lo que se explica por ser ella la patria de los Montgolfier, los primeros inventores de los aerostatos. Su tradición les impone por lo tanto, el deber de no quedar atrás en esta concurrencia infatigable, pues sería vergonzoso dejarse vencer por quien viene tras de ella, siguiéndole los pasos en el camino emprendido. Su ejército está hoy dotado de un excelente parque de aerostación é incesantemente trabajan para dotarlo de los mejores adelantos, é ir perfeccionando los inconvenientes que de día en día surgen para vencer las grandes dificultades que se presentan en el aire.

Allí mismo, también tienen una academia especial destinada á la propaganda y á la enseñanza heroica práctica de la aviación aérea, mostrando lo que se tiene hecho hasta hoy, y cual el punto á que la ciencia llegó y puede llegar.

Las experiencias repítense cotidianamente, no obstante los desastres, siendo muchas veces la corona de los más inauditos esfuerzos. Las víctimas de tan arrojada empresa ya no son pocas, más el martirologio de los héroes de la ciencia, lejos de disminuir, parece que sirve de incentivo.

España en esta cuestión se halla completamente alejada por falta de ambiente y de protección del Estado, ya que algunos inventores han aparecido pero igualmente que Peral, el inventor del submarino, tienen que emigrar en donde se les proteja, ya que en su patria se ven desatendidas sus aspiraciones.

Gorkin Ramolimpio.

Crónica obrera

UNIÓN Y SOLIDARIDAD

Frente á la tiranía, á la opresión que nuestros burgueses ejercen sobre nosotros, contando con el apoyo de la magistratura, el ejército y todo cuanto los gobiernos burgueses pueden

OBRA DE REDENCIÓN

Por los caveros

El artículo de Marcelino Domingo, no fué una palabra suelta; fué el principio de una acción.

No basta decir que los caveros sufrían la ignominia de una esclavitud: la acción ha de continuar hasta arrancar de esta esclavitud á los caveros, hasta quitarlos de las garras de la usura y del feudalismo: hasta separarlos de un hombre que se llama Eduardo Albar.

Varios diputados republicanos han escrito á Marcelino Domingo poniéndose incondicionalmente á sus órdenes para esta campaña; la Juventud de la U. F. de Barcelona en su Consejo Directivo, acordó trabajar con toda su alma para estas víctimas que se recluyen en un barrio de Tortosa. Nosotros estamos dispuestos á no cejar.

Muy pronto, con diputados á Cortes, con elementos valiosísimos de la intelectualidad republicana, se celebrará en la Cava un grandioso mitin. En el Parlamento, se hablará de los caveros: en toda Cataluña republicana se levantará una noble cruzada...

Lo que no han sabido hacer los católicos, lo que no ha querido hacer el Obispo, lo que han consentido, para arrancar los votos, los monárquicos miserables que hay en Tortosa, van á hacerlo los republicanos...

Y los republicanos lo harían pensando en aquel mandamiento que dice: «Amarás al prójimo como á tí mismo.»

para que no sea un ser racional y libre, y les han producido el efecto del veneno. Duro con todos esos señores "Duards", que denigran y envilecen nuestra patria.

Es incumbencia del republicanismo español instruir al pueblo; la instrucción ha de cerrar el paso á todos esos explotadores de la humanidad.

Adelante querido Marcelino, y reciba con esas líneas el cariño de esos leales amigos que le aprecian.

El Comité.

Para Posa

Con objeto de redimirle á metálico del servicio de las armas

Cuota única 5 céntimos

(Continuación)

Manuel Subirats.—Juan.—Alemañes.—Enrique Zuera.—Uno que odia á Maura.—Un encarnizado enemigo de Maura.—Esteban Gimenez.—Carlos Rovill.—Josefa Subirats.—Carlitas y Benjamin Povill.—Juan Espuny.—Angela Colomé.—José Segarra Raga.—Maria Mauri.—Rosita Segarra.—Juan Marqués.—José Solé Moreso.—Joaquín Trevet.—Josefa Querol.—Juan Subirats.—Cinta Cid.—Juanito Subirats.—Francisco Fornós.—Enriqueta Fornós.—Josefa Gilbert.—Juan Bestraten.—Daniel Barberá.—Juan Benet.—Carmen Bayo.—Palmira Gala.—Cinta Alemany.—Estebania Bayo.—Enrique Usca.—Jaime Ferramón.—Ignacio Balleca.—Margarita Santos.—Carlos Valles.—Teresa Tomás.—Teresita Valles.—Carmen Tomás.—Un revolucionario.—Carmen Plá.—Diego Gimenez.—Uno que quiere ver bajo sus plantas á Maura.—Esteban Gimenez.—Enrique Anderch.—Una enemiga de Sierva.—Una revolucionaria.—Pascual.—Francisco Zifre.—Ricardo Gimenez.—Uno.—F. B.—B. S.—Francisco Baijes.—Pedrito Mogarres.—Rafael Izquín.—José Colomé.—Dolores Charvarría.—Pilar Colomé.—Cinta Colomé.—Emilio Colomé.—Dolores Colomé.—Cinteta Cabrera.—Josefina Cabrera.—R. N.—Toni.—Juan Cabré.—José Mora.—Amalia Mora.—Amalia Ribera.—José Cabré.—Juan Mauri.—Antonio Borrell.—Juan Adell.—

P. M.—Una que desea la muerte á La Cierva.—Una que desea á una tuberculosa.—Una admiradora de Posa.—Una anticlerical.—Manuel Miró.—Josefina Mauri.—Juanito Mauri.—Juan Mauri.—Domingo Iglesias.—Andrés Iglesias.—Carmen Iglesias.—Francisco Fotcuberta.—José Jové.—Manuel Morales.—Enrique Mauri.—Asunción Zaragoza.—José Cardella.—Tomás Roig.—Clemente Jové.—Adolfo Monserrat.—Paulina Monserrat.—Eivira Monserrat.—Isabel Monserrat.—Juan Domingo.—Una señora.—José Papaseit.—José Gallo.—Dolores Sol.—Enriqueta Gaya.—José Fortuño.—José Llaó.—José Climen Carles.—Pepe Climen.—Carlos Zaragoza.—Mercedes Poraes.—Mercedes Zaragoza.—Joaquín Colomé.—José Nicolau.—Confitero.—Vicente Salcedo.—Viva la República.—José Curto.—R. L. C. (Se continuará).

Carnet de la semana

Por fin

Después, de bastante tiempo de reunirse la Comisión que entiede en el asunto del nuevo edificio construido para Matadero, acordó, que tres días de la semana, o sean los Lunes, Miércoles y Viernes, hacer catas para poder apreciar si los cimientos de las paredes están en arreglo al pliego de condiciones, así como el espesor de las paredes etc. etc., y maderamen del mismo.

Todo esto, hubiera podido estar ya hecho, pero entre los regionalistas que preferían trascurrir días, por aquello de que el país es desgraciado, y los caciques por otro lado, que no les convenía tocar este asunto antes de las elecciones provinciales, por aquello que primero es poner á flote un acta de diputado provincial, que no los intereses de la Ciudad, pasaron meses y meses sin hacer nada.

Así hubieran continuado las cosas, de no haber formado parte de la Comisión el concejal republicano señor Guarch, que si bien las gestiones suyas se estrellaron antes de las elecciones, pasadas estas, no tuvo más remedio dicha Comisión, que emprender una actitud enérgica y activa, y ver si aclara de una vez la nebulosidad que parece envolver tan importante asunto.

Esperamos de la Comisión, que sabrá obrar con independencia y justicia y defenderá los intereses de Tortosa.

Para que se vea

El Tiempo comentando nuestra última jornada en Jesús dice:

«Vámonos á ver, qué género de garantías van á ofrecer á la sociedad esos republicanos tortosinos que entran en el Jesús, prometiendo una Jauja de bienandanzas, y salen de allí gritando mueras y barbotando blasfemias soeces?»

Poco le debe importar eso á El Tiempo; de lo que se debe convencer es que los que deshonraron á España en Julio de 1909 y asesinaron á miles de jóvenes en el Barranco del Lobo, no volverán más al poder, pues para evitarlo á toda costa, estamos los republicanos y socialistas.

Y después añade:

«El mal no ha de durar cien años, y á la postre quien suele recoger las tempestades es el mismo que desata las ventoleras.»

Eso mismo decimos nosotros y conste que así será.

Dictamen

El jueves publicaron algunos diarios de la localidad, el dictamen de la Comisión del Mercado, leído en la última sesión de nuestro ayuntamiento.

Como tenemos verdadera confianza con la representación republicana de nuestro Consistorio, no dudamos estarán bien defendidos los intereses de Tortosa.

No hay dinero

Como en épocas anteriores, nuestros mandarines, ya pronuncian las palabras sacramentales *no hay dinero*.

Estamos á 10 de Junio y los empleados de Secretaría aun están por cobrar el mes de Marzo.

Las demás atenciones también están por cubrir. De continuar por este camino, pronto vendrá la debacle de la llamada situación liberal, y los abastecedores de nuestro municipio, perderán la poca confianza que le tienen.

Felicitaciones

Hace pocos días, en el Consultorio médico-quirúrgico del Dr. Sabaté, el hijo de éste, nuestro estimado amigo D. Primitivo Sabaté, practicó en una mujer de cincuenta años, enferma de avariosis, con úlceras y osteosis en las extremidades, las inyecciones intravenosas del salvarsan (606) con un éxito completo.

El primer día, después de la operación, tuvo la enferma frío y elevación de temperatura hasta llegar á los 40.º Hoy sigue bien y completamente apirética.

Se han sacado fotografías de las lesiones para observar los resultados clínicos de dicho tratamiento.

Que nosotros sepamos, es la primera vez que se practica la inyección intravenosa en esta ciudad.

Las felicitaciones que dedica la prensa diaria estos días á este aprovechado y simpático amigo, no tan solo deberíamos repetirlos hoy, sino hacerlas extensivas á su hermano Secundino, aprovechadísimo alumno también de la facultad de Medicina de Barcelona, que acaba de aprobar el curso con cuatro sobresalientes, un notable y una matrícula de honor.

Anuncio

La Alcaldía anuncia por medio de Edicto, el acuerdo del Ayuntamiento de 27 de Mayo, para que durante el plazo de 20 días acudan á reclamar, los que se crean perjudicados, contra el proyecto de alineación de la calle

Larga del Arrabal de San Vicente, y cuyo plazo termina el 25 del corriente.

Repitiendo quejas

Al Sr. Alcalde nos dirigimos de nuevo, y le invitamos para que se sirva darse un paseito por la calle de Reus y del Temple, haber si así, llegará á convencerse de lo que número tras número, venimos denunciando, haciéndonos coro á la tal demanda otros diarios de la localidad.

Aunque sea machacar en hierro frío, volvemos á insistir; lo reclama el vecindario, lo pide todo conductor que con su vehículo ha de pasar por las mencionadas calles. Su estado es deplorable.

Aunque hasta aquí ha sido pedir peras al olmo, volveremos de no ser atendidos, otra vez á ocuparnos de tal servicio, hoy completamente abandonado en el trayecto comprendido en las calles de tanto tránsito, como son las de Reus y del Temple.

No mentir

Los de "El Restaurador", despreciando el no mentir, con toda la malicia que es propia á los defensores de los asesinos de San Feliu de Llobregat, dá cuenta de las sesiones que celebra el Ayuntamiento á su manera, queriendo llevar el agua á su molino; no vé que niega, lo que no se puede negar; llegando á decir que en la última sesión, los republicanos dejaron de intervenir en las discusiones allí suscitadas.

Este desplante, este descaro, esta desviación de la verdad, queda al punto restablecida, al decir que nuestros compañeros y amigos, señores Guarch y Piñana, intervinieron en todos los actos.

Como esta, son todas las verdades del diario de la calle de Cambios.

En el Teatro de Unión Republicana

En la noche del domingo, día 4, tuvo lugar una velada teatral, en la que se pusieron en escena las obras "En la boca del lobo", desempeñando el papel de Enriqueta, la señorita María Herrero, la que con su talento consiguió hacernos recordar á la actriz Srita. Acosta, cuando la estrenó en el coliseo de la calle de Campomanes.

El Sr. Aramis, en el papel de Mapolo, supo imitar el verdadero tipo de apache y secundados por la señorita Borrás y Lanconi, resultó la obra representada con toda propiedad.

Después recitó el Sr. Aramis el monólogo "El burro dels cops", en el que demostró sus grandes facultades cómicas.

Como final del programa, se representó la comedia en un acto "El tiente cura", corriendo el papel de Rosa, á cargo de la Srita. Rosa Borrás, la que nos pone de manifiesto sus grandes progresos en el arte cómico, desempeñaron el de D. Bonifacio, D. Juan Domingo, de Antonio, D. J. Lanconi, de Palomino (asistente), el Sr. Aramis, y de Bonifacio el niño Miró, causando todos la hilaridad del público.

Para el domingo día 11 á petición de varios socios se repetirá el drama de D. Joaquín Dicenta titulado "Juan José". EFUSPI.

Fábrica de Ferré

GASEOSAS ELABORADAS CON AZUCAR PURO

Proximamente, SIFONES ESTERILIZADOS.

TORTOSA

Imp. Saccas L. res Bernis.—Tortosa

